

## Lebenslauf

=====

Am 19. Februar 1939 wurde ich, Lutz Ernst Heinrich Gaiser, als Sohn des Kaufmanns Ernst Gaiser und seiner Ehefrau Karoline Gaiser, geborene Kreeb, in Zwickau geboren.

Nach dem Tode meines Vaters als Soldat im Jahre 1943 kehrte meine Mutter in ihr Elternhaus nach Göppingen zurück. Dort verbrachte ich meine Schulzeit und legte 1958 die Reifeprüfung am Hohenstaufen-Gymnasium in Göppingen ab.

Im Sommersemester 1958 begann ich an der Technischen Hochschule in Karlsruhe mit dem Studium der Chemie und bestand dort die Diplom-Vorprüfung im Juli 1961. Das Diplomexamen in Chemie legte ich im April 1964 ab, nachdem ich das Studium an der Technischen Hochschule in Stuttgart fortgesetzt hatte.

Am Max-Planck-Institut für Metallforschung in Stuttgart arbeitete ich unter der Leitung von Privatdozent Dr.K.E.Heusler an meiner Diplomarbeit über die Kinetik der elektrochemischen Abscheidung und Auflösung von Nickel. Ab 1966 war ich als wissenschaftlicher Assistent am gleichen Institut tätig. Neben meiner hier vorliegenden Dissertation beschäftigte ich mich ebenfalls unter der Leitung von Privatdozent Dr.K.E. Heusler mit der Kinetik der Zink- und Cadmiumelektrode.

Seit 1966 bin ich mit Annelott Rall aus Göppingen verheiratet. 1967 wurde unser Sohn Cornelius und 1970 unsere Tochter Viola geboren.